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¿Por qué más del 20% 

de los tratamientos se 

basan en 

medicamentos "off 

label"? 

 



  

 
 

 
 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

      

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

El gasto farmacéutico total de Castilla-La Mancha supone el 21 por 

ciento de su gasto sanitario 

 

 

 

 

 

 

 

El consejero respondió así al portavoz de Podemos en la Comisión de Presupuestos, José García, que solicitó información sobre el 

aumento de un 20,47 por ciento (casi 1,5 millones de euros) en el gasto previsto en productos farmacéuticos. Fernández aseguró que 

esta cifra dará cobertura a la prestación farmacéutica de receta, que comporta más de un 18 por ciento del gasto regional; así 

como la de los hospitales, que eleva el porcentaje al 21. 

También está previsto que este presupuesto dé cobertura a la nueva política vacunal. El proyecto regional de presupuestos 

incrementa las políticas de salud pública y promoción de la salud un 6 por ciento para hacer frente, entre otras cuestiones, a la 

ampliación del calendario vacunal infantil, que cubrirá la varicela, el neumococo, y adelantará a los 12 años la vacuna del 

papiloma humano en niñas. 

En total, Castilla-La Mancha incrementará este año un 9 por ciento el presupuesto sanitario, cifra que eleva el gasto sanitario per 

capita regional de los 1.242 euros de 2015 a 1.358. 

Enlace a Web 

¿Por qué más del 20% de los tratamientos se basan en medicamentos 

"off label"? 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Los medicamentos fuera de ficha técnica, denominados también off label, son aquellos que se usan en la práctica clínica como 

tratamiento contra determinadas enfermedades para las que no han sido aprobados en un principio según los trámites habituales 

del sistema. Los especialistas reconocen que la utilización de estos fármacos “es bastante frecuente” y señalan que, en la mayoría 

de los casos, se usan en aquellos pacientes que ya no cuentan con alternativas terapéuticas eficaces y para los que estos 

medicamentos suponen una garantía de seguridad.Actualmente existen estudios que indican que, de forma global, los 

medicamentos se utilizan en condiciones diferentes de las aprobadas en el 21% de los tratamientos. Tiene lugar, por ejemplo, en el 

74% del uso de anticonvulsivantes, un 50%-75% en los tratamientos en oncología o el 41% en los antibióticos. También es frecuente 

en los agentes biológicos. 

Enlace a web 

https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-gasto-farmaceutico-total-de-castilla-la-mancha-supone-el-21-por-ciento-de-su-gasto-sanitario-7271
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/por-que-mas-del-20-de-los-tratamientos-se-basan-en-medicamentos-off-label-7273
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/por-que-mas-del-20-de-los-tratamientos-se-basan-en-medicamentos-off-label-7273
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-gasto-farmaceutico-total-de-castilla-la-mancha-supone-el-21-por-ciento-de-su-gasto-sanitario-7271


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Los especialistas prevén una alergia moderada de media en España 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente del Comité de Aerobiología de esta sociedad científica, Ángel Moral, ha presentado este miércoles sus previsiones 

para los próximos meses en virtud de las temperaturas y las precipitaciones registradas durante otoño e invierno. Aunque de 

octubre a diciembre del año pasado las lluvias han sido muy inferiores a la media, las intensas precipitaciones registradas en los 

primeros meses del año han situado un acumulado de 333 milímetros, un 9% menos que la media de los últimos 30 años. Además, en 

Madrid, Castilla-La Mancha, Extremadura y Andalucía no han alcanzado el 75% de los valores normales. 

Estas circunstancias contribuyen a que esta primavera se presente especialmente intensa en términos de alergias tanto en 

Andalucía como en Extremadura, al igual que en años anteriores, con una concentración de polen que oscilará entre los 5.920 

granos por metro cúbico de aire en Sevilla, a los 8.940 en Cáceres. 

Enlace a web 

La Aemps asocia a un fármaco de Sanofi con casos de osteonecrosis 

mandibular 
 

 

 

 

 

 

 

 

La Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (Aemps) ha dado la voz de alarma. Y es que se han notificado varios 

casos de osteonecrosis mandibular (ONM), una patología grave y potencialmente incapacitante por la que las células de la 

mandibula empiezan a morir, en pacientes tratados por Zaltrap (aflibercept),de Sanofi.Así lo indica el órgano que dirige Belén 

Crespo en su última nota informativa., en la que advierte que “la asociación causal entre la administración de Zaltrap y la aparición 

de ONM es plausible”. 

Con todo, la Aemps también indica que “en varios de los casos de ONM notificados existían factores de riesgo asociados para el 

desarrollo de ONM tales como el uso concomitante de bifosfonatos intravenosos, o la realización de procedimientos dentales 

invasivos”. 

Enlace a Web 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/los-especialistas-preven-una-alergia-moderada-de-media-en-espana-7270
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/-la-aemps-asocia-a-un-farmaco-de-sanofi-con-casos-de-osteonecrosis-mandibular--7274
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/-la-aemps-asocia-a-un-farmaco-de-sanofi-con-casos-de-osteonecrosis-mandibular--7274
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/los-especialistas-preven-una-alergia-moderada-de-media-en-espana-7270


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina (CEEM), en la 

imagen, su presidente, ha presentado oficialmente el proyecto 

Becas CEEM #MedicosConFuturo, para aquellos estudiantes 

que han perdido la beca estatal y están en riego de 

abandonar la universidad. La iniciativa, que cuenta con el 

apoyo de la Fundación para la Protección Social de la 

Organización Médico Colegial, está dotada con unos 10.000 

euros, que serán destinados a una decena de alumnos. Junto 

al proyecto, la representación estudiantil también lidera una 

compaña para solicitar al Ministerio de Sanidad una solución 

política al problema de la asignación de becas. 

 

 Abertas candidaturas para o Prémio BIAL 2016 

 

Enlace a Web 

 

 

 

 

 

 

Las 5 noticias +vistas 

1. “El cáncer no debe ser una llamada a rendirse, sino una llamada a formarse y a 

alzar nuestra voz” 
 

2. Mylan comprará farmacéutica Meda en 9,900 mdd 

3. Intervenidos más de 3.800 medicamentos en un centro no autorizado de Santa 

Coloma 

4.  Una clínica sin medicamentos 

  

5.  El CEO de 30 años que revolucionó la industria farmacéutica 
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Víctor Expósito 

PUBLICIDAD 

DE LUCAS 

ABOGADOS 
 

C/ Serrano 58, 1ºA 28001 Madrid                    

                           

Telf. 915 78 33 58 

Fax. 914 49 50 91 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.tecnohospital.pt/scid/webTH/defaultArticleViewOne.asp?articleID=1651&categoryID=780
http://www.tecnohospital.pt/scid/webTH/defaultArticleViewOne.asp?articleID=1651&categoryID=780
http://www.jornalmedico.pt/2016/03/16/abertas-candidaturas-para-o-premio-bial-2016/
http://www.jornalmedico.pt/2016/03/16/abertas-candidaturas-para-o-premio-bial-2016/
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-cancer-no-debe-ser-una-llamada-a-rendirse-sino-una-llamada-a-formarse-y-a-alzar-nuestra-voz-7168
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-cancer-no-debe-ser-una-llamada-a-rendirse-sino-una-llamada-a-formarse-y-a-alzar-nuestra-voz-7168
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-cancer-no-debe-ser-una-llamada-a-rendirse-sino-una-llamada-a-formarse-y-a-alzar-nuestra-voz-7168
http://eleconomista.com.mx/industria-global/2016/02/10/mylan-comprara-farmaceutica-meda-9900-mdd
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/intervenidos-mas-de-3800-medicamentos-en-un-centro-no-autorizado-de-santa-coloma-7144
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/intervenidos-mas-de-3800-medicamentos-en-un-centro-no-autorizado-de-santa-coloma-7144
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/intervenidos-mas-de-3800-medicamentos-en-un-centro-no-autorizado-de-santa-coloma-7144
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/una-clinica-sin-medicamentos-7143
http://www.forbes.com.mx/el-ceo-de-30-anos-que-revoluciono-la-industria-farmaceutica/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
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Para saber más… 

PUBLICIDAD 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.nexus.es/es/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
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Portavoz de 

Sanidad por 

Ciudadanos en la 

Asamblea de 

Madrid 

 

 

 

Pregunta. ¿Qué balance hace del pleno 

sobre la Sanidad que tuvo lugar en la 

Asamblea de Madrid?  

 

Respuesta. En el Pleno planteamos siete 

propuestas. Entre ellas, propusimos 

además de un Plan de Salud, la 

necesidad de poner más el foco en la 

cronicidad, la atención oncológica, o la 

salud mental que ha estado descuidada. 

Por otra parte, hemos centrado mucho 

la atención en los últimos meses en la 

lista de espera quirúrgica y parece que 

en el diagnóstico, que es algo 

fundamental y que va a condicionar la 

respuesta del sistema sanitario, no se ha 

puesto énfasis. Por ello, hablamos de 

diagnósticos más rápidos, de reforzar la 

investigación biomédica, y la atención a 

niños y adolescentes.  

 

P. Madrid finalizó 2015 con un 

incremento del 3,93 por ciento en su 

gasto farmacéutico, frente al 1,86 por 

ciento de la media nacional. ¿Cómo 

valora este incremento? 

 

R. Es preocupante porque este dato es 

peor que el de otras comunidades, pero 

tanto en 2013 como en 2014 Madrid se 

ha comportado peor en términos de 

crecimiento que el promedio nacional. 

No estamos hablando de una manera 

aislada, sino que parece una tendencia. 

Esto no quiere decir que estemos 

defendiendo el modelo de subastas, 

pero es verdad que es una situación 

insostenible. Ahora mismo, en torno a 

1.000 millones de euros se gastan en 

receta farmacéutica. Si a esto le 

sumamos el gasto farmacéutico que 

generan los hospitales, un 12 por ciento 

del gasto de la Comunidad de Madrid 

no financiero se dedica a 

medicamentos. Tiene que ser una de las 

principales áreas de atención de la 

consejería y queremos ver qué planes 

tienen.  

 
P. ¿Qué soluciones proponen para 

reducir el gasto medio por receta? 

 

R. Habría que buscar economías de 

escala, las centrales de compras como 

ha planteado Ingesa a las que se 

pueden añadir de forma voluntaria las 

comunidades nos parece una buena 

estrategia.  

P. De hecho, C's ha planteado 

crear una Comisión de Farmacia 

autonómica, al estilo de la que 

aplica el País Vasco. ¿En qué se 

como ha planteado Ingesa a las que se 

pueden añadir de forma voluntaria las 

comunidades nos parece una buena 

estrategia.  

 

P. De hecho, C's ha planteado crear una 

Comisión de Farmacia autonómica, al estilo 

de la que aplica el País Vasco. ¿En qué se 

diferencia esta comisión de otras que el 

sector farmacéutico ha llevado a los 

tribunales?  

 

R. Nosotros planteamos la comisión de 

farmacia por dos aspectos. El primero es la 

equidad. Ahora mismo, una vez que un 

fármaco cuenta con la autorización de la 

Aemps, se fija el precio por parte del 

ministerio y se puede usar, la incorporación 

a las guías farmacoterapéuticas del 

hospital en Madrid es desigual. A veces hay 

diferencias de meses en la incorporación 

de tratamientos innovadores. Queríamos 

una comisión que no introdujese barreras 

adicionales en la incorporación de nuevos 

medicamentos, sino que facilitara una 

incorporación simultánea. Si además se 

añade una compra centralizada por parte 

de la comunidad, elevando el nivel de 

negociación que ahora está muy 

localizado en cada uno de los centros 

hospitalarios... Es un tema de economía de 

escala.  

 

P. ¿Ya se ha planteado algo en este 

sentido? 

 

R. Lo hemos planteado en la Comisión de 

Sanidad, y en el mes de noviembre el 

consejero anunció de forma expresa que se 

iba a proceder a la creación. Todavía no se 

ha hecho. Tendremos que plantear una 

cuestión en el pleno, porque 

desgraciadamente el gobierno tiene una 

postura reactiva. 

 

 

Enlace a Web 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

P. Ya se conocen los datos del gasto 

Daniel Álvarez 

 

 
 

 
 

 

 

 

http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-03-11/politica-sanitaria/el-gasto-farmaceutico-debe-ser-una-de-las-principales-areas-de-atencion-de-la-consejeria/pagina.aspx?idart=971434
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-03-11/politica-sanitaria/el-gasto-farmaceutico-debe-ser-una-de-las-principales-areas-de-atencion-de-la-consejeria/pagina.aspx?idart=971434


  

         
 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

   

 

 

LLaa  CCoonnttrraappoorrttaaddaa  

 
 

Alianza entre AbbVie y Boehringer Ingelheim para el desarrollo y comercialización de un fármaco contra la psoriasis 

 Farmacéuticos crean un documento con más de 800 medicamentos que producen o agravan afecciones   

dermatológicas  

La EGA pasa a llamarse Medicamentos para Europa 

 

 

 

 

abc.es 

aarp.org 
elmundo.es 

Reflexiones sobre el Marketing en la 

Industria Farmacéutica Innovadora 

¿Hay futuro? 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué hacemos ahora que ya no deberíamos estar haciendo? 

¿Qué estamos haciendo que deberíamos hacer mejor? 

¿Qué es lo que no estamos haciendo y deberíamos estar haciendo? 

Para buscar las respuestas, como decía Steve Jobs, conectemos los puntos. Tenemos la información, la experiencia y la 

capacidad, la mayoría de veces en nosotros mismos o dentro de nuestras organizaciones. Dejemos que las ideas fluyan. 

La implementación de las respuestas necesariamente hará en primer lugar que debamos ser más transparentes con la 

información que se comparte entre todos los agentes, internos y externos, tanto en costes de innovación, estructura, inversión y 

beneficios. 

Enlace a Web 

 

+Noticias del Sector Sanitario 
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https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/reflexiones-sobre-el-marketing-en-la-industria-farmaceutica-innovadora-hay-futuro-7267


  

 

 

 
 

 “Somos la única empresa consultora del sector sanitario en España que 

asesora desde que se publica una licitación hasta que finaliza” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 Calle Miguel Ángel 23. 28010, Madrid 

914 48 39 07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONTRATACIÓN PÚBLICA SANITARIA 
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